



La Junta apuesta por más plazas para formar médicos y docentes

El presidente Alfonso Fernández Mañueco anuncia en la apertura del curso universitario un paquete de becas COVID para los alumnos en situación vulnerable ■ Pide a los estudiantes “precaución fuera y dentro de las aulas”

El presidente de la Junta de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco, inauguró ayer el curso universitario de la Región con una apuesta clara por incrementar la oferta formativa para incorporar más sanita-

rios, investigadores y docentes para paliar las necesidades “inaplazables”, según sus palabras, que ha puesto de relieve la pandemia de COVID-19. Un mensaje que el rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo

Rivero, ha recibido con agrado pues está en línea con la política universitaria del Estudio charro. Además, Mañueco lanzó un mensaje a los estudiantes: “Precaución fuera y dentro de las aulas”. **Páginas 2 y 3**



Mañueco apuesta por aumentar las plazas para formar a más sanitarios y docentes

El presidente de la Junta de Castilla y León inauguró ayer el curso universitario en Burgos con un mensaje de apoyo a los rectores ■ Anuncia ayudas específicas COVID para los alumnos

R.D.L. | SALAMANCA

El presidente de la Junta de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco, inauguró ayer el curso académico 2020-2021 de las universidades de la Región en un acto celebrado en el Paraninfo de la Universidad de Burgos al que asistieron los rectores de todas las universidades públicas de la Comunidad. A todos ellos, el presidente les trasladó un mensaje de apoyo y les pidió que mantengan su compromiso con el Gobierno regional en la lucha contra el COVID acordando un mapa de titulaciones que atienda a la necesidad de más plazas para contar con más sanitarios y docentes.

“Tenemos la necesidad de acordar un nuevo mapa de titulaciones que deberá atender las necesidades inaplazables que ha puesto de relieve la pandemia: la de incorporar al sistema público de Castilla y León más personal sanitario, investigador y docente”, aseguró Alfonso Fernández Mañueco y recordó a los rectores: “La Universidad debe ofrecer respuestas a las necesidades de la sociedad y para ello debemos dotarla de los recursos necesarios”.

Asimismo, el presidente subrayó el compromiso de la Junta de Castilla y León con la financiación universitaria, pero señaló que también es necesaria “una apuesta decidida del Gobierno de la nación. Solo así podremos dar respuesta a esa reposición de profesorado en actual contexto de envejecimiento de las plantillas y solo así podremos afrontar una adecuada financiación de la universidad, por eso seguimos solicitando del Gobierno de España una financiación específica para atender los numerosos gastos de la gestión de la COVID en el sistema universitario español”. De esta forma, el presidente se sumó a la reclamación realizada por los rectores que han pedido al ministro Manuel Castells que el Fondo COVID se distribuya en función del número de alumnos, no de la población.

El presidente de la Junta, que mantuvo un encuentro con los rectores de las cuatro universidades públicas antes de que diera comienzo el acto de apertura del curso, instó también a los académicos a aprovechar su capacidad de investigación y desarrollo científico y tecnológico para la gestión de proyectos con los que aprovechar al máximo el Fondo de Recuperación Europeo. “Es el momento de dar pasos agigantados de transferencia de conocimiento, de colaboración con empresas y avanzar en proyectos que van a ser bien valorados con el prestigioso sello de nuestras universidades”, señaló.



El presidente de la Junta rodeado de los rectores de las universidades públicas.

La Junta avanza que el próximo curso bajará el precio de las primeras matrículas de las titulaciones de máster

No se olvidó Fernández Mañueco de los estudiantes y la difícil situación económica de muchas familias y anunció que la Junta de Castilla y León va a adaptar el sistema propio de becas a los nuevos condicionantes reforzando el apoyo a los alumnos en situación de vulnerabilidad a través de lo que denominó como “bolsas de ayudas específicas COVID-19” que gestionarán las propias universidades. Además, el presidente garantizó que la Junta bajará las tasas si lo hacen el resto de comunidades para que las primeras matrículas de los grados se sitúen por debajo de la media nacional, y avanzó reducción del precio de las primeras matrículas de los másteres el próximo curso.

Mensaje del presidente a los estudiantes: “Precaución fuera y dentro de las aulas”

Recuerda a los universitarios su responsabilidad individual

R.D.L. | SALAMANCA

El presidente de la Junta de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco, aprovechó la inauguración del curso universitario para lanzar un mensaje a los estudiantes. “El conjunto de medidas puestas en marcha por las universidades debemos acompañarlas de una apelación a la responsabilidad individual de toda la comunidad universitaria, pero muy especialmente quiero pedir hoy aquí a los estudiantes precaución dentro y fuera de las aulas”, aseguró y añadió: “La vida universitaria va mucho más allá de lo que son los espacios lectivos, también se produce en las residencias o en colegios mayores, en los pisos de estudiantes, en la práctica deportiva o en los encuentros sociales cotidianos.

En todos esos ámbitos es necesario extremar la precaución para garantizar la seguridad. Con gestos sencillos podemos proteger la salud y salvar la vida de nuestros seres queridos. Mantener la distancia, la higiene de manos y las mascarillas salva vidas. La precaución nos protege a cada uno de nosotros y a la vez estamos protegiendo a todos”. Y recordó: a día de hoy han fallecido 4.600 paisanos.

Un mensaje contundente dirigido a los estudiantes que han renovado su confianza en el sistema universitario de la Región con 26.000 admitidos, un 9,3% más que el curso anterior. También la Universidad de Salamanca ha logrado mantener el tipo según muestran las cifras de matrícula ya que, pese a la pande-

mia de COVID-19, los alumnos registrados son similares a los del curso pasado, e incluso superiores en algunos ámbitos.

El día 1 de octubre arrancará el curso en el Estudio salmantino con un modelo que combina presencia en las aulas con clases online. El presidente agradeció a la Universidad salmantina y al resto de las públicas de la Región esta presencialidad, aunque reconoció que el reto este curso es reforzar la capacidad tecnológica de los campus virtuales que ofrecen soporte a la comunidad académica e intensificar la formación de los docentes en metodologías no presenciales, para ello ya está en marcha un programa de formación conjunto para las cuatro universidades públicas.

OPINIÓN

Pasar a la acción

EN estos tiempos de crisis y crispación a todos los niveles se agradece que, al menos en el conjunto universitario de Castilla y León, se respire paz y haya concordia con el Gobierno regional. Ayer el presidente Alfonso Fernández Mañueco reconoció el papel imprescindible de la formación que proporcionan las instituciones académicas para salir de la complicada situación provocada por el COVID-19 y se comprometió a dotar de recursos suficientes a las universidades. Buenas palabras que los rectores agradecieron, pero es el momento de pasar a la acción, de que los académicos y los responsables autonómicos actúen con rapidez para dar respuesta a las necesidades de la sociedad, a las más inmediatas, pero también para buscar soluciones a los problemas que llegarán en un futuro no muy lejano. A este paso no va a haber ni médicos, ni maestros, pero tampoco profesores universitarios ni investigadores.